

• **Al frente** La milicia calla sobre desertores de élite • **Ciro Gómez Leyva**



LA HISTORIA EN BREVE
Ciro Gómez Leyva

El Ejército no informa sobre los desertores de élite

La Secretaría de la Defensa Nacional, a través del director de Comunicación, Ricardo Trevilla Trejo, respondió puntualmente aquí (mayo 26) que 27 mil 411 militares desertaron entre enero de 2007 y abril de 2009, y que 225 de ellos pertenecían a las fuerzas especiales. Le hice entonces la pregunta adicional de si saben en dónde están esos 225 desertores de élite.

Recibo al respecto un documento del coronel Trevilla Trejo, pero esta vez no una respuesta. Explica que la Procuraduría de Justicia Militar forma la estadística criminal de la institución y "procede a iniciar las averiguaciones previas", y que la acción penal corresponde al Ministerio Público Militar y "al Juez Militar las órdenes de aprehensión, las cuales son cumplimentadas por la Policía Judicial Militar".

Señala que "los cursos especializados que reciben las Unidades de Fuerzas Especiales

los realizan únicamente jefes, oficiales y sargentos", y que dicho personal "es sometido a una rigurosa selección", y que ese adiestramiento "se imparte de manera diferenciada y selectiva".

Y agrega que la secretaría lleva "un puntual registro del personal que culmina satisfactoriamente los cursos, y se les da un estricto seguimiento con base en las capacidades estructurales de la institución, incluyendo el de su entorno, mientras estos pertenecen a dichas unidades".

Agradezco el documento, pero doy por sentado que la Secretaría de la Defensa Nacional, o no conoce el paradero de esos 225 desertores o, por entendibles razones, no lo quiere dar a conocer.

Mantengo, pues, la hipótesis inicial de que los *zetas* y los *chapos* no están interesados en llevarse a la tropa, sino a estos soldados de élite.

A la crema joven del Ejército mexicano. ■■
gomezleyva@milenio.com

